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“LO QUE SE LOGRA ES NO QUEDAR 
ATRÁS DE LA INFLACIÓN”

LOS CENSISTAS SIGUEN SIN FECHA DE COBRO

El intendente encabezó el acto por el 101º aniversario de la ciudad y dijo que “es 
fundamental sostener las buenas políticas y proyectar a futuro 
nuevas acciones para construir hacia adelante”.

PEREZ PIDIÓ “VALORAR LA CIUDAD QUE 
TENEMOS Y PROYECTAR EL FUTURO”

La Convencional Constituyente 
de Más Ushuaia, Laura Ávila, dijo 
“vamos a construir los puentes 
necesarios para pensar cuál es la 
Ushuaia que queremos”.

TANGO, EL PERRO 
QUE SALVÓ A 
UN ESQUIADOR

Lo afirmó el Secretario General de ATE, Carlos Córdoba, luego de acordar 
un aumento acumulado del 71% en octubre para el escalafón seco.

Desde el Instituto de Estadísticas de la provincia desmintieron lo publicado en 
medios nacionales acerca de una supuesta fecha de pago. “No está 
confirmada por el INDEC”, dijeron.

ÁVILA PIDIÓ 
“UN DEBATE 
DEMOCRÁTICO Y 
RESPETUOSO”
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Juan Manuel Romano, intendente a cargo de la ciudad, se interiorizó 
sobre las 29 obras que viene ejecutando el municipio en 
distintas etapas.

PÁG. 2

GREMIALES

Defensa Civil municipal brindó 
detalles del rescate en el que el 
perro Tango marcó la zona. El 
esquiador estuvo dos horas bajo 
un metro y medio de nieve, y logró 
sobrevivir.

ROMANO ANALIZÓ 
EL PLAN DE OBRAS

USHUAIA
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Juan Manuel Romano explicó 
que “hoy la institución municipal 
sigue trabajando con las y los fun-
cionarios que el intendente Walter 
Vuoto eligió para que sigan su eje 
político de gestión y la planificación 
en marcha en la ciudad”.

Durante la reunión se analizó 
el estado de avance de la planifi-
cación de las 29 obras que la Mu-
nicipalidad de Ushuaia tiene en 
marcha y previstas desplegar a lo 
largo de la ciudad, y sirvió, según 
Romano para “repasar todas las ac-
tividades que se vienen realizando 
desde el Ejecutivo, y de las cuales 
teníamos conocimiento desde el 
Concejo Deliberante. Es muy grato 
ver como avanzan estas obras gra-
cias al financiamiento del Gobierno 
Nacional y a los fondos propios de 
la ciudad”.

Asimismo, Romano destacó que 
“la gestión del intendente Walter 
Vuoto va a estar licitando tres obras 
muy pronto en la red de media ten-
sión de la Urbanización General 

ROMANO Y MUÑIZ SICCARDI ANALIZARON 
EL PLAN DE OBRAS DE LA CIUDAD 

San Martín, el Centro Territorial de 
Políticas de Género y el Gimnasio 
Municipal en el Polo Deportivo de 

Juan Manuel Romano, intendente a cargo de la ciudad a partir de la licencia solicitada por Walter Vuoto para asumir como 
convencional constituyente, mantuvo un encuentro de trabajo con la secretaria de Planificación e Inversión Pública, Gabriela 
Muñiz Siccardi, a fin de interiorizarse sobre las 29 obras que forman parte del Plan de Obras que el municipio viene ejecutando 
en distintas etapas en la ciudad. 

Andorra”.
“Esta función de reemplazo que 

hoy me toca cumplir no viene a 

cambiar funcionarios o políticas de 
estado, sino a acompañar y apoyar 
el lineamiento de gestión que el 
intendente Walter Vuoto propuso 
para su segundo mandato, man-
teniendo el funcionamiento de la 
Municipalidad como establece la 
Carta Orgánica” finalizó el manda-
tario.

Por su parte, la secretaria de Pla-
nificación e Inversión Pública re-
calcó que “dentro de esta reunión, 
pudimos comentarle al intendente 
a cargo los diversos proyectos que 
venimos trabajando en mejora-
miento, puesta en valor, infraes-
tructura y pavimentación, así como 
las iniciativas que tenemos planifi-
cadas para el período 2022-23”.

En esa misma línea Muñiz Sic-
cardi destacó que “tenemos una 
gran cantidad de intervenciones 
previstas, que actualmente esta-
mos desarrollando junto al área de 
Estudios y Proyectos de la Secre-
taría, pensando en lo que será la 
próxima temporada de verano”.

“VAMOS A CONSTRUIR LOS 
PUENTES NECESARIOS 
PARA PENSAR CUÁL ES LA 
USHUAIA QUE QUEREMOS”

Así lo sostuvo la Convencional 
Constituyente de Más Ushuaia, al 
respecto del inicio de la Conven-
cional Constituyente que tratará 
la modificación de la Carta Orgá-
nica Municipal.

“Nos toca representar, con mu-
chísimo amor y empatía, a cada 
una y cada uno de los ciudadanos 
de este Pueblo, y me parece muy 
importante que nuestra propuesta 
sea la de construir puentes para po-
der encontrar los consensos nece-
sarios para poder discutir la ciudad 
que queremos” explicó Laura Avila.

Y agregó “mi juramento como 
Convencional Constituyente lo 
hice pensando en las futuras ge-

neraciones, porque quiero que es-
tén orgullosas de la Ushuaia que les 
vamos a dejar, tenemos por delante 
una tarea muy importante, el de-
bate para encontrar los acuerdos,  
para seguir construyendo una ciu-
dad más justa y equitativa”.

Avila adelantó que ya se está 
trabajando en el reglamento inter-
no de la convención y que desde su 
lugar va a trabajar para “aportar a la 
construcción de la ciudad, buscan-
do de manera respetuosa los con-
sensos, la democracia es justamen-
te esto, respetar la decisión de la 
mayoría, pensar cual es la Ushuaia 
que queremos para todos y  todas”.

Para finalizar sostuvo “espero 

que se de un debate democrático y 
respetuoso que nos permita mejo-
rar nuestra Carta Orgánica, avan-
zar en una construcción colectiva, 

escuchando a todos y todas con 
la convicción de que una Ushuaia 
más moderna, más sustentable y 
más igualitaria es posible”.

LAURA ÁVILA

USHUAIA



12 de Julio de 2022 |  TIEMPO FUEGUINO  |  3



  TIEMPO FUEGUINO | 12 de Julio de 20224 | 

El aumento incluye un 20% en 
las asignaciones familiares, un 20% 
en las horas guardia y un 100% al 

“LO QUE SE LOGRA ES NO QUEDAR 
ATRÁS DE LA INFLACIÓN”
Así lo afirmó el Secretario General de ATE, Carlos Córdoba, luego de firmar el acuerdo de Recuperación Salarial en paritarias 
libres, con los representantes de los trabajadores y trabajadoras del escalafón seco, mediante el cual se llegará a un 
incremento acumulado del 71% en el mes de octubre.

incentivo por estudio según Ley Nº 
915. Cabe destacar que los incremen-
tos impactan en Entes Autárquicos y 

Descentralizados, Jubilados y Rupe.
También se estableció una revi-

sión en el mes de octubre en conso-
nancia con las previsiones inflaciona-
rias para este año.

Desde el Ejecutivo Provincial se 
destacó el diálogo con los sindicatos 
y la predisposición de las partes para 
mejorar las condiciones de los traba-
jadores y trabajadoras estatales.

“Si bien no se logra el salario míni-
mo lo que se logra es no quedar atrás 
de la inflación. Primera semana de 
octubre nos volvemos a sentar. Nos 
queda discutir el convenio colectivo 
de trabajo”, dijo el Secretario General 

de ATE, Carlos Córdoba por FM Mas-
ters.

“La propuesta anterior había sido 
de un 28% para el escalafón húmedo, 
el gran problema que tenemos en sa-
lud son los títulos, están muy bajos. 
Hay que sumar ahí todo lo que se 
pueda. Mañana habrá una reunión 
con los compañeros de salud. Tam-
bién con el escalafón seco para expli-
car lo que se consiguió”, concluyó.

Las mesas paritarias continuarán 
este martes con los representantes 
del escalafón húmedo con quienes 
se seguirá negociando el incremento 
para el sector.

GREMIALES

FINALIZÓ LA ENTREGA 
DE ELEMENTOS DE 
PROTECCIÓN PERSONAL A 
TRÁNSITO Y TRANSPORTE

La Municipalidad de Ushuaia 
culminó la entrega de elementos de 
protección personal (EPP) e indu-
mentaria de invierno a los trabajado-
res y trabajadoras del área de Tránsi-
to y Transporte, para el desarrollo de 
sus tareas en la vía pública. 

La secretaria de Gobierno del 
Municipio, Yesica Garay, informó 
que “terminamos la entrega acorda-
da de los EPP al personal de la Di-
rección de Tránsito y de la Dirección 
de Transporte” como así también la 
ropa de invierno, que “nos permi-
tirá, de acá en adelante, generar la 

proyección necesaria y el posterior 
cumplimiento que requieren estas 
áreas en las distintas épocas del año 
en relación a su indumentaria de 
trabajo”. 

“Con esto apuntamos, como nos 
solicitó el intendente Walter Vuoto, 
a tener presencia en todas las áreas 
municipales y fortalecer los víncu-
los con los trabajadores”, enfatizó e 
indicó que “seguimos trabajando en 
la ciudad en forma articulada con las 
distintas instituciones gubernamen-
tales para llevar adelante controles 
de tránsito”.

USHUAIA
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El sábado alrededor de las 20.30 
horas, ingresó al 103 un llamado de 
una persona que informaba que se 
encontraba con su compañero tran-
sitando en el sector del Glaciar Mar-
tial, cuando los atrapó una avalan-
cha. Él logró salir de la nieve, pero no 
encuentra a su compañero. En forma 
inmediata se activó el protocolo de la 
Comisión de Auxilio y se armó la base 
de Comunicación en el Martial. Se 
envió personal y equipos de rescate 
con elementos específicos para este 
tipo de búsqueda, y se sumó el bi-
nomio del bombero del cuartel 2 de 
Abril y trabajador de Defensa Civil, 
Julián Elizari junto a su perro, Tango.

Una vez en el lugar, dónde había 
sido el incidente se encuentra a la 
persona que había dado aviso al 103, 
golpeada y manifestaba fuertes dolo-
res. Allí, el can realizó una marcación 
y con ese dato específico, los resca-
tistas comenzaron a sondear el lugar 
hasta que una de las sondas, toca el 
cuerpo de la persona que estaba en-
terrada a un metro y medio de la nie-
ve.

El integrante de Defensa Civil Municipal, Walter Ruano dio más detalles del rescate en el Glaciar Martial, cuando una 
avalancha sepultó a un hombre bajo un metro y medio de nieve.

TANGO AL RESCATE: CÓMO SALVÓ AL 
HOMBRE QUE QUEDÓ BAJO LA NIEVE

El trabajo de rescate fue “lento” 
teniendo en cuenta que el espacio de 
trabajo era el de la avalancha. Sino 
fuera por el perro, el rescate hubie-
ra demandado 40 minutos, pero “en 
medio de 30 o 40 segundos, localizo 
al extraviado. La ventaja de esta he-
rramienta de trabajo fue agilizar los 
tiempos de respuesta”, explicó Ruano 
en FM MASTER`S.

“Íbamos con pocas esperanzas 
porque una persona no resiste mas de 
30 minutos, pero él resistió dos horas 
debajo de la nieve. Los primeros res-
catistas contaron que lo primero que 
encontraron fue una mano, y cuando 
vieron que podía mover los dedos, no 
lo podían creer, entonces rápidamen-
te se hicieron las maniobras para des-
enterrarlo rápidamente y aumentar 
las posibilidades de vida”, sostuvo. “El 
can aceleró los tiempos de respuesta 
de forma tremenda sino hubiera sido 
un trabajo de hormiga, sinceramente 
con todo lo que abarcaba una avalan-
cha”, remarcó.

En cuanto al trabajo del perro de 
rescate, explicó que “el método que 

utilizan para enseñarle al perro es de 
juego. Está acostumbrado a que su 
acompañante utiliza un objeto, que 
se esconde, y el perro interpreta que 
cada vez que encuentra una persona, 
se pone a jugar. El primer paso es es-
conderle el juguete y cuando el perro 
lo localiza, lo marca, lo ladra, empie-

za a jugar con ello. La verdad es que 
cuando se larga a trabajar al perro, 
asociado el olor de las personas con 
un juego, sigue la pista para ir a ju-
gar. El entrenador conoce la forma de 
marcar del perro, y fue quien le dijo 
que empiecen a buscar en esa zona. 
Se empieza a buscar con sondas, 
como varillas de carpa, empiezan a 
clavarla en el terreno y donde hace 
contacto, se comienza a palear”.

“Sin dudas fue un milagro lo que 
sucedió, porque cuando pasaba el 
tiempo las esperanzas bajaban. Lo 
normal era recuperar un cuerpo, pero 
fue increíble lo que paso, saber que el 
chico se esta recuperando queda en 
la historia de nuestras búsquedas”; 
destacó Ruano.

Si bien los esquiadores de 28 y 30 
años tenían conocimiento de la acti-
vidad, se recomienda a aquellos que 
realizan este tipo de deporte llevarse 
un dispositivo que emite una señal, 
que localiza de forma mas rápida 
en caso de ser sepultado en la nieve 
y también debe llevar una pala para 
desenterrar.

INTERÉS GENERAL
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La carrera comenzó a las 11:00 
hs y contó con dos modalidades, 3 y 
7 km. La misma tuvo una  connota-
ción solidaria y social, donde todo lo 
recaudado será destinado a la finan-
ciación de las distintas iniciativas que 
la escuela especial lleva adelante.

El presidente del Instituto Muni-
cipal de Deportes (IMD), Guillermo 
Navarro, destacó que “estamos muy 
contentos de haber formado par-
te de esta hermosa iniciativa, en la 
que participaron unos 200 vecinos 
y vecinas de la ciudad de Ushuaia”.

“Esperemos que la carrera pue-
da quedar instalada en el calendario 

LA MUNICIPALIDAD ACOMPAÑÓ LA 
CARRERA “CORREMOS POR KAYÚ”
El Instituto Municipal de Deportes junto a la Municipalidad de Ushuaia y unos 200 corredores y corredoras acompañaron la 
prueba atlética que tuvo lugar este sábado 9 de julio. El jefe de Gabinete, Omar Becerra junto al concejal Gabriel de la Vega y 
personal municipal acompañaron el evento. 

MÁS DE 4 MIL RECORRIERON EL MERCADO 
CONCENTRADOR Y LA EXPO FERIA DE ECONOMÍA SOCIAL

Un gran éxito se vivió este fin 
de semana con la Expo Feria de 
Economía Social y el Mercado 
Concentrador que la Municipali-
dad de Ushuaia llevó adelante en 
el polideportivo Cochocho Vargas. 

Más de 4000 vecinos y vecinas 
accedieron a diferentes productos 
como cortes de carne, huevos, que-
sos, pescados, congelados, frutas y 
verduras con precios promociona-
les. 

deportivo de la ciudad, así el próxi-
mo año en lugar de 200 corredores 
tenemos el doble”, señaló Navarro.

Asimismo, destacó que “desde 
el IMD, y haciendo hincapié en el 
pedido del intendente Walter Vuoto 
de estar presentes junto a todos los 
y las deportistas, como así también 
las asociaciones deportivas e insti-
tuciones educativas en cada evento 
que emprendan, es que así lo segui-
remos haciendo”.

“Agradecemos a todos los depor-
tistas y familias que participaron de 
tan noble causa”, finalizó Guillermo 
Navarro.

El secretario de Economía y Fi-
nanzas, David Ferreyra destacó que 
“la amplia concurrencia de público 
permitió que nuestros emprende-
dores y emprendedoras pudieron 
ofrecer sus producciones en rubros 

tan variados como gastronomía, 
textil, madera y muchos más”.

“Ante la situación económica 
que vivimos es muy importante 
generar estos espacios de econo-
mía popular, para que las familias 
puedan acceder a productos de 
calidad a precios justos y los pro-
ductores locales y emprendedo-
res puedan tener un espacio para 
ofrecer sus productos de forma 
cuidada y acompañados por el 
Municipio”, explicó Ferreyra.   

Por su parte, el subsecretario 
de Desarrollo Económico, Gusta-
vo Ventura destacó “la presencia 
de la tarjeta +U en la Feria, que 
permitió a muchas familias poder 
activar de forma inmediata los be-
neficios y descuentos con los que 
cuenta la misma y que es acompa-
ñada por los productores locales”.

“Tanto el Mercado Concentra-
dor como la Expo Feria de Econo-
mía Social fueron un verdadero 
éxito de concurrencia y de ventas, 
lo que demuestra que esta nueva 
apuesta de la gestión del inten-
dente Walter Vuoto ha sido un 
proyecto acertado. Es un espacio 
único en la ciudad para acercar 
buenos productos a precios acce-
sibles y contribuir a la economía 
de nuestros feriantes”, finalizó 
Ventura.

USHUAIA

USHUAIA
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LA FUNDACIÓN Y CENTRO 
DE DÍA ‘KAU YAK’ SEGUIRÁN 
EN EL MISMO EDIFICIO

El ministro de Desarrollo Hu-
mano de la Provincia Marcelo Ma-
ciel llevó adelante la renovación 
del convenio de uso del edificio de 
la Fundación y Centro de Día ‘Kau 
Yak’. La firma se realizó en las insta-
laciones de la institución en la ciu-
dad de Ushuaia. 

Estuvieron presentes la pre-
sidenta de la fundación, Beatriz 
Speziale; el secretario Administrati-
vo Legal Mariano Zunda; la subse-
cretaria de Articulación y Gestión 
de Políticas para Personas con Dis-
capacidad Romina Sarmiento; y el 
Coordinador de dicha Subsecreta-
ría Marcos Gallo.

El Ministro expresó que “se tra-
ta de un convenio que se celebra 

entre el Ministerio de Desarrollo 
Humano y la fundación, nosotros 
acompañamos y colaboramos con 
la tarea de Kau-Yak y sobre todo 
con las personas que trabajan allí 
para el bien común de nuestros jó-
venes y de las personas con disca-
pacidad”.

“Kau-Yak tiene 15 años de ser-
vicio en relación a las políticas de 
cuidado para las personas con dis-
capacidad, es una agrupación de 
personas de buena voluntad que a 
través de un estilo de colaboración 
y gestión, convocan a profesionales 
médicos, psicólogos, acompañan-
tes terapéuticos y voluntarios para 
acompañar  a personas con disca-
pacidad”, destacó Maciel.

Tierra del Fuego AIAS participó 
junto a las demás provincias del país 
de un nuevo encuentro del Consejo 
Federal de Drogas (COFEDRO), en-
cabezado por la Secretaría de Políti-
cas Integrales sobre Drogas de la Na-
ción Argentina (SEDRONAR).

Por la Provincia estuvo presente el 
secretario de Salud Mental y Adiccio-
nes, David De Piero, quien comentó 
que durante la reunión se abordaron 
“diversos temas”, entre los que des-
tacó “el lanzamiento del séptimo es-
tudio nacional sobre el consumo de 
sustancias psicoactivas que incluye 
personas de 16 a 75 años, el cual se 
llevará a cabo de manera conjunta 
entre el INDEC y la SEDRONAR”.

La iniciativa fue planteada lue-
go de registrarse un aumento en el 
consumo surgido de un estudio rea-
lizado en el período de Aislamiento 

NUEVO ENCUENTRO DEL CONSEJO 
FEDERAL DE DROGAS
Por la Provincia estuvo presente el Secretario de Salud Mental y Adicciones, David De Piero, quien calificó la reunión de 
“muy dinámica y positiva, tanto para la federalización de las políticas en abordaje de problemáticas de consumo como para 
el fortalecimiento de la red de trabajo local”.

Social Preventivo y Obligatorio por la 
pandemia.

Además destacó que “por prime-
ra vez se incorpora localidades urba-
nas de hasta 2 mil habitantes, con el 
objetivo de ajustar la implementa-
ción de políticas públicas”.

Respecto al desarrollo de dicho 
estudio, el funcionario explicó que 
“el trabajo de campo se realizará en 
conjunto con cada jurisdicción”, 
para señalar luego que “en el caso 
de Tierra del Fuego se hará con el 
Instituto Provincial de Análisis e In-
vestigación de Estadísticas y Censos 
(IPIEC)”.

El licenciado De Piero observó 
que dicha tarea “se llevará adelante 
en los próximos meses” y que “los 
resultados van a estar listos dentro 
de los seis meses posteriores al rele-
vamiento”.

El Secretario de Salud Mental y 
Adicciones ubicó la importancia de 
dicho estudios en el hecho de que 
“nos va a ayudar a dimensionar la 
problemática de consumo a nivel 
poblacional, para tener datos duros 
que nos posibiliten hacer análisis y 
también pensar las políticas en re-
lación al abordaje y prevención del 
consumo de sustancias”.

“Otro de los aspectos positivos 
que tiene este séptimo estudio que 
se va a realizar a nivel nacional es la 
incorporación del uso de psicofár-
macos”, dijo, toda vez que “en los an-
teriores no eran tenidos en cuenta”.

Explicó que “si bien se trata de 
una sustancia que muchas veces 
surge de prescripciones médicas, 
muchas veces se los consume por 
fuera de este marco y eso también 
constituye un consumo problemá-
tico”.

El titular de Salud Mental de Tie-
rra del Fuego comentó que otro de 
los temas abordados durante la reu-
nión fue la realización -durante el 8 
y 9 de septiembre próximo, en sede 
a definir- de un encuentro nacional 

patagónico, “para tratar temas regio-
nales y locales y poder hacer un son-
deo de las características que tiene la 
Patagonia que son muy diferentes al 
resto de las regiones del país”.

Por otra parte, agregó que las au-
toridades de la SEDRONAR hicieron 
“la presentación de ‘Estrategias para 
el Abordaje de Consumos Problemá-
ticos en Juventudes’, tanto en térmi-
nos conceptuales, de herramientas 
de trabajo, como el convenio que 
hay con Obras Públicas para la cons-
trucción de ‘Casas de Día para Jóve-
nes’”.

“Tras esta primera presentación 
-dijo- en diez o quince días se produ-
cirá un nuevo encuentro vía Zoom 
con las regiones para ver la factibi-
lidad del proyecto de construcción”.

El licenciado De Piero destacó 
que “fue un encuentro muy dinámi-
co, en el que se desarrollaron todas 
estás temáticas” y que resultó “muy 
positivo, tanto para la federalización 
de estas políticas en abordaje de pro-
blemáticas de consumo como para 
el fortalecimiento de la red de traba-
jo local”.

SEDRONAR

PROVINCIALES
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BUSCAN DECLARAR 
NACIONAL A LA FIESTA 
PROVINCIAL DEL INVIERNO

Ushuaia fue la sede de la Fiesta 
Provincial del Invierno que se realizó 
el sábado pasado en instalaciones 
de la empresa Cerro Castor. “Esta-
mos trabajando fuertemente con la 
Provincia para declararla nacional”, 
afirmaron autoridades nacionales.

En representación del Poder Le-
gislativo asistieron las parlamenta-
rias Liliana Martínez Allende (UCR), 
Andrea Freites y Myriam Martínez 
(FdT-PJ) quienes expresaron su sa-
tisfacción por la organización del 
evento que convocó a familias, tu-
ristas y visitantes de las tres ciudades 
de la Provincia.

La jornada marcó el inicio for-
mal de la temporada invernal en el 
fin del mundo y la tradicional bajada 
de antorchas, fue el momento más 
esperado por todos los presentes. 
Las Legisladoras participaron de las 
múltiples actividades que llevaron 
adelante desde el Instituto Fueguino 
de Turismo (INFUETUR) en conjun-
to con los representantes del Cerro 
Castor, desde horas tempranas del 
sábado.

Por su parte, las integrantes de 
la Cámara Parlamentaria conversa-
ron con la secretaria de Promoción 

Turística del ministerio de Turismo y 
Deportes de la Nación, Yanina Mar-
tínez, espacio donde coincidieron 
en remarcar la gran convocatoria del 
evento y la importancia de la cele-
bración del inicio del invierno.

La autoridad nacional dijo: “Es 
una alegría enorme estar celebrando 
esta gran fiesta, en la cual estamos 
trabajando fuertemente con la Pro-
vincia para declararla nacional, sien-
do una celebración que representa a 
las fueguinas y los fueguinos, es su 
identidad y los reúne en este entor-
no de nieve, en la montaña, un even-
to emocionante, que va representar 
lo que es el invierno en la Argentina”.

Cabe mencionar que la trasmi-
sión del evento se emitió a todo el 
país a través de la TV Pública fue-
guina en conjunto con el canal 
nacional. En la base del Cerro, se 
dispusieron show musicales e in-
tervenciones artísticas a cargo de 
la Secretaría de Cultura Provincial; 
juegos; demostraciones de patinaje 
y hockey sobre hielo a cargo del Club 
Andino Ushuaia, chocolate caliente 
y degustaciones de productos fue-
guinos. El final estuvo a cargo de la 
banda platense, Estelares.

PROVINCIALES

El Ministerio de Gobierno, Justicia 
y Derechos Humanos estableció la 
conformación del Consejo del Salario 
para el personal Policial y Penitencia-
rio de Tierra del Fuego.

Respecto de la conformación de 
esta nueva mesa de trabajo, la minis-
tra de Gobierno, Justicia y Derechos 
Humanos, Adriana Chapperón re-
marco que “desde la gestión enten-
demos que este tipo de herramientas 
son parte del proceso de democra-
tización de las fuerzas que llevamos 
adelante” y agregó que “el personal 
policial y penitenciario tiene el dere-
cho de discutir libremente sus sala-
rios y es por esto que decidimos con-
formar este nuevo consejo”.

Dicho Consejo estará conforma-
do por representantes de los cuadros 
de Oficiales y Suboficiales, de las 
tres ciudades de la Provincia para la 
Policía, mientras que, para el perso-
nal Penitenciario, estará representa-
do por agentes de Ushuaia y de Rio 
Grande. A ellos, se les sumará la pre-
sencia de un designado por la Jefatu-
ra de la Policía de la Provincia.

Asimismo, participarán tres re-
presentantes del Ministerio de Go-

EL PERSONAL POLICIAL Y PENITENCIARIO 
YA TIENE CONSEJO DEL SALARIO

bierno, Justicia y Derechos Humanos 
y dos del Ministerio de Finanzas Pú-
blicas.

Sobre ello, Chapperón aclaró que 
“en la propia resolución, que he fir-
mado oportunamente, se detalla el 
proceso de selección de quienes de-
seen representar a sus camaradas en 
cada uno de los cuadros y ciudades 
correspondientes”.

Por último, la Ministra argumentó 
que “brindar representantes de cada 
cuadro y ciudad, es la posibilidad que 
encontramos como ejecutivo provin-
cial para darle mayor representación 
a quienes integran las fuerzas de se-
guridad y penitenciarias de la pro-
vincia”.  La convocatoria se da en el 
marco de las negociaciones salariales 
libres y abiertas que, el Gobierno de 
la Provincia, lleva adelante desde di-
ciembre de 2019 con el objetivo de 
sostener el poder adquisitivo del per-
sonal del estado.

Con el Consejo del Salario se 
avanza en una mesa de negociación 
con miembros de todos los escalafo-
nes o grados de las Fuerzas Policiales 
y Penitenciarias de la Provincia que, 
mediante el diálogo permanente, tra-

La resolución se da en el ámbito del plan de recuperación del salario y las negociaciones libres y abiertas que el Estado viene 
propiciando desde diciembre de 2019.

bajarán en una propuesta que satisfa-
ga a las partes.

Los representantes del personal 
de la Policía Provincial o del Servicio 

Penitenciario, surgirán de un acto 
eleccionario que se llevará a cabo en 
el ámbito de cada delegación de di-
chas Instituciones.

USHUAIA
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CHARLA INFORMATIVA 
SOBRE EL REGISTRO ÚNICO 
DE ADOPCIÓN EN USHUAIA 

La Secretaría de Niñez, Adoles-
cencia y Familia perteneciente al 
Ministerio de Desarrollo Humano, 
invita a la comunidad interesada 
a una charla informativa titulada 
‘¿Qué necesito saber para inscribir-
me en el Registro Único de Adop-
ción?’ a realizarse en la ciudad de 
Ushuaia. 

Se trata de un encuentro donde 
se abordará la temática de adop-
ción de niños, niñas y adolescentes. 

La misma se llevará adelante en el 
SUM del IPRA el día 12 de julio a las 
18:00 hs.

Entre los ejes a desarrollar se pre-
sentarán los requisitos y documen-
tación necesaria para inscribirse al 
Registro y el proceso de evaluación 
de postulantes. A su vez, se expon-
drá la realidad actual de niños, ni-
ñas y adolescentes declarados en 
estado de adoptabilidad y las fases 
del proceso adoptivo.

El Mountain Do del Fin del Mun-
do tendrá su 7° Edición en nuestro 
destino. Este evento es una carrera 
de montaña para atletas de todo el 
mundo, principalmente brasileños y 
también argentinos. La edición 2022 
será entre los días 19 y 21 de agosto 
con este gran desafío en la nieve, y la 
cita será en el Cerro Castor como en 
las ediciones anteriores. 

El evento ya cuenta con cerca de 
300 atletas inscriptos que, en su ma-
yoría, viajan acompañados y triplican 
el número de turistas en la ciudad. 

El lanzamiento, a cargo de la coor-
dinadora de Asuntos Internacionales 
de la Secretaría de Turismo, Cristiane 
Cavalli, se dio en el marco del Moun-
tain Do del Costao do Santinho, una 
de las más importantes carreras de 
los circuitos Mountain Do donde par-
ticiparon 812 atletas, en la ciudad de 
Florianópolis, Santa Catarina, Bra-
sil. La Municipalidad de Ushuaia fue 
invitada al evento por José Euclides 
Neto, quien es el organizador de di-
chos eventos.

La Secretaría de Turismo realizó 
dos presentaciones del destino Us-

LA MUNICIPALIDAD PROMOCIONÓ 
EL DESTINO EN FLORIANÓPOLIS
La Municipalidad de Ushuaia, a través de la Secretaría de Turismo realizó en Florianópolis el lanzamiento oficial del Mountain 
Do del Fin del Mundo 2022, que se llevará adelante en nuestra ciudad en el mes de agosto.

huaia Invierno 2022, donde se mos-
traron todas las bellezas de este lugar 
único haciendo énfasis en los vuelos 
directos de Aerolíneas Argentinas 
que parten de Sao Paulo a Ushuaia 
los días lunes y viernes y regresan los 
días jueves y domingos. Se alcanzó un 
público de casi 3.000 personas.

“En el evento también se dio el 
lanzamiento del libro “Patagonia, A 
Sinfonía de Darwin” de la autora Isa-
bel Leal Caruso que destaca Ushuaia 
y el mítico Canal Beagle en su narra-
ción, lo que llamó mucho la atención 
de los participantes del encuentro”, 
contó Cavalli. 

Y agregó que “el Mountain Do del 
Fin del Mundo reactiva la economía 
local en cuanto al circuito turístico 
(hoteles, restaurantes y experien-
cias) y lo más importante, quienes 
nos visitan se van con la mejor de las 
experiencias en cuanto al evento de-
portivo y todo lo que ofrece Ushuaia. 
Tal es así, que muchos corredores y 
corredoras vuelven a nuestra ciudad 
para disfrutar con amigos, familiares 
y recomiendan el destino a todos sus 
contactos. Asimismo, el evento en sí 

con toda su divulgación en los princi-
pales medios de Brasil, siempre pro-
yecta Ushuaia en las esferas del mer-
cado brasileño de alta gama, lo que es 

muy importante para mantener un 
destino turístico bien posicionado en 
cuanto a la calidad de sus servicios y 
atractivos”, concluyó.

PROVINCIALES

USHUAIA
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Este lunes 11 de julio, el inten-
dente Martín Perez encabezó el acto 
central por el 101º aniversario de 
Río Grande que se llevó adelante en 
el polideportivo “Carlos Margalot”. 

Estuvo acompañado por el Go-
bernador de la provincia, Gustavo 
Melella; senadores; legisladores; 
concejales; funcionarios municipa-
les y provinciales; autoridades del 
Tribunal de Cuentas; Antiguos Po-
bladores; Veteranos de Malvinas; 
Fuerzas Armadas y de Seguridad; 
asociaciones; gremios; sindicatos; 
organizaciones barriales; institu-
ciones educativas; banderas de ce-
remonia; medios de comunicación; 
vecinos y vecinas. 

En ese marco, Martín Perez ex-
presó que se trata “de un día para 
celebrar y para valorar. Celebrar un 
año más de la ciudad que nos ve 
crecer, como así también valorar 
lo que Río Grande nos da todos los 
días”, y resaltó que, además, “es un 
momento para reflexionar, y pensar 
cuál es la ciudad que queremos para 
los próximos años y las futuras ge-
neraciones”. 

El Jefe Comunal puso en valor el 
esfuerzo de los antiguos pobladores, 
a quienes “siempre les rendimos ho-
menaje por haber construido esta 
tierra, haciéndolo en un momento 
difícil, como lo era en esos años, sin 
ningún tipo de comodidad”, y des-
tacó que, en la actualidad, “estamos 
construyendo juntos una Río Gran-
de para toda la vida, lo cual empezó 
siendo nuestra frase de gestión para 
transformarse en una hoja de ruta, 
en nuestra guía para trabajar esa 
ciudad que todos soñamos”. 

Perez resaltó que “es fundamen-
tal sostener las buenas políticas y de 
proyectar a futuro nuevas acciones 
para construir hacia adelante”, sos-
tuvo. 

“Una Río Grande para toda la 
vida significa comprender que te-
nemos que trabajar todas las ins-
tancias de la vida, partiendo desde 
las infancias hasta nuestros adultos 
y adultas mayores. Que debemos 
fortalecer la salud, la educación, 
el deporte, entendiendo que son 
nuestros pilares para una ciudad 
con calidad de vida para todos y 
todas”, continuó el Intendente, y 
resaltó que “por eso decidimos, por 
ejemplo, seguir fortaleciendo nues-
tro sistema de salud, y creamos el 
Centro Municipal de las Infancias, 
que hoy es modelo en toda la Pata-
gonia”. 

Además, destacó que una Río 
Grande para toda la vida es pensar 
en las juventudes, futuras genera-
ciones, “por eso decidimos invertir 

“HOY ES UN DÍA PARA VALORAR LA CIUDAD QUE 
TENEMOS Y PROYECTAR EL FUTURO”
Lo expresó el intendente Martín Perez en el acto central por el 101º aniversario de la ciudad de Río Grande. “Trabajemos 
unidos por la Río Grande que soñamos, por esa ciudad que siempre nos abraza y brinda oportunidades; por una ciudad 
para toda la vida”, expresó. 

en infraestructura deportiva, y cons-
truimos, por ejemplo, un gimnasio 
para deportes de combate; y tam-
bién hicimos foco en la educación, 
y firmamos un convenio hace unos 
días con el Instituto Universitario 
de River Plate, para traer la carrera 
de Educación Física a la ciudad, y 
que nuestros jóvenes no tengan que 
emigrar para tener la posibilidad de 
formarse”. 

Perez hizo hincapié en la im-
portancia de la obra pública para la 

construcción de esa ciudad pujan-
te y en desarrollo, y afirmó que las 
obras son las que quedarán para las 
próximas generaciones, “hoy tene-
mos en marcha 70 obras en la ciu-
dad, y son obras que permanecerán 
para el disfrute y desarrollo futuro 
de la ciudad”, y destacó que, actual-
mente, se está construyendo el nue-
vo Muro Costanero, “porque tene-
mos que dejar de darle la espalda al 
mar, es parte de nuestra identidad, 
y es el lugar que alberga los monu-

mentos a nuestros Héroes de Malvi-
nas, aquellos que dieron su vida por 
nuestra Patria”.  

“Los invito a seguir soñando con 
una Río Grande que incluya; que se 
desarrolle; que ofrezca oportunida-
des y que abrace a todos y a todas. 
A trabajar juntos, unidos por la ciu-
dad que queremos, porque con el 
esfuerzo de todos y todas vamos a 
lograr construir esa ciudad pujante 
y próspera para las generaciones ve-
nideras”, concluyó el Intendente.

RÍO GRANDE
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COMIENZA EL FESTIVAL DE ESCULTURAS DE HIELO 
El Municipio de Tolhuin, a través de la Dirección de Turismo, invita a la comunidad a participar del 11° Festival de Esculturas 
de Hielo, que comienza este viernes 15 y se extenderá hasta el domingo 17, a partir de las 10:30hs en el predio del edificio de la 
Secretaría de Turismo y Producción, ubicado en Rupatini 51.

Durante el desarrollo de esta 
nueva edición, se podrán disfru-
tar espectáculos en vivo, la pre-
sentación de artistas locales y la 
Expo Turística.

El evento contará con la par-
ticipación de escultores de toda 
la provincia y la colaboración es-
pecial de CAVAC - Cultura de las 
Artes Visuales.

Gracias al flujo de visitantes 
que se acercan cada año, posibi-
lita fortalecer la identidad de Tie-
rra del Fuego y el turismo en Tol-
huin, es por ello que las temáticas 
elegidas para esta edición serán: 

TOLHUIN

50° Aniversario de la ciudad, es-
pecies autóctonas de fauna/flora 
y Pueblos Originarios.

Esta propuesta tan esperada en 
el calendario anual de activida-
des, cuenta con un gran potencial 
para promocionar al “Corazón de 
la Isla” como un atractivo regional 
durante la temporada de invierno 
y, al mismo tiempo, presenta un 
espacio de generación cultural 
y encuentro familiar. Por estos 
motivos, el Municipio de Tolhuin 
invita a las y los fueguinos a reco-
rrer las obras durante este fin de 
semana.

LA MUNICIPALIDAD ACOMPAÑARÁ 
EL PRE-ESTRENO DE LA PELÍCULA 
“LAS INTEMPERIES”

La Municipalidad de Ushuaia, a 
través de la Secretaría de Cultura y 
Educación, acompañará el pre-es-
treno de la película “Las Intempe-
ries” en la Sala Niní Marshall de la 
Casa de la Cultura, rodado íntegra-
mente en la provincia con elenco y 
equipo técnico local. 

Belén Molina, secretaria de Cul-
tura y Educación, destacó que “es 
un orgullo colaborar con este tipo 
de producciones, que no sólo retra-
tan nuestros paisajes, sino que po-
tencian la producción de conteni-
dos audiovisuales en la provincia”.

El pre-estreno, que estará des-
tinado al personal de producción 
y técnica que fue parte de la reali-
zación del largometraje, cuenta la 
historia de Lorenzo, protagonizado 
por Alfonso Tort, en la búsqueda de 
su hermano. El film recibió galar-
dones en el festival de Seattle Lati-
no, Omaha, San Francisco Latino, 
Panamá Film Lab y FICCSUR entre 
otros.

Por su parte Guido De Paula, 
uno de los directores de “Las In-
temperies” destacó que “es gracias 
al apoyo de instituciones como IN-
CAA, la Municipalidad de Ushuaia, 
el Gobierno de Tierra del Fuego y 
la Universidad Nacional de Tierra 
del Fuego que podemos seguir ge-
nerando este tipo de producciones 
que ponen en valor a nuestras y 
nuestros artistas así como personal 

de la industria del cine” y agregó 
que “esperamos pronto contar con 
nuevas proyecciones en Ushuaia”

“Las Intemperies” estará dispo-
nible a todo el público a partir del 
día 21 de julio, pudiendo accederse 
a la misma a través de la platafor-
ma de Video a Demanda del INCAA 
y ARSAT Cine.ar Play.

REUNIÓN INFORMATIVA CON 
AGENTES MUNICIPALES SOBRE 
PROTOCOLO DE SEGURIDAD

El Intendente Daniel Harrington 
acompañado del Gabinete Muni-
cipal se reunió con los trabajado-
res y trabajadoras para informar las 
nuevas disposiciones del protocolo 
de seguridad establecido a raíz de 
los hechos de público conocimien-
to acontecidos en los últimos días 
dentro de la institución. Estuvieron 
presentes representantes de la Aso-
ciación de Trabajadores del Estado 
(ATE) y la Unión del Personal Civil 
de la Nación (UPCN).

Primeramente, se apeló a la con-
tribución de todo el personal para 
que ante un hecho de violencia se 
llame a las fuerzas de seguridad y 
posteriormente informar a su supe-
rior, con el objetivo de resguardar la 

integridad de todos y todas.
De la misma manera, se explicó 

que se está trabajando en la incor-
poración de cámaras de vigilancia y 
porteros con códigos de acceso a las 
oficinas.

Además, en base a una reunión 
mantenida entre autoridades del 
Concejo Deliberante y el Municipio, 
se trabajará en un Proyecto de Orde-
nanza para establecer sanciones en 
los ámbitos donde se ejerza violen-
cia, tanto a los agentes municipales, 
como a los vecinos involucrados en 
los casos.

Cabe señalar que el protocolo 
apunta también a desnaturalizar si-
tuaciones de vulnerabilidad que po-
nen el riesgo el trabajo diario.

USHUAIA TOLHUIN
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FUERTE AUMENTO DE CASOS DE COVID EN LA PROVINCIA
A partir del 5 de junio, el Ministerio de Salud de la Nación en consenso con el resto de las jurisdicciones avanzó en una 
nueva estrategia de vigilancia de infecciones respiratorias agudas como COVID-19, Influenza y otros virus respiratorios. 

A partir de esa fecha, las Pro-
vincias comenzaron a través de las 
Unidades de Monitoreo de Ambula-
torios (UMAs) la vigilancia de casos 
ambulatorios y a la vez continúa la 
vigilancia de casos graves de Co-
vid-19 (internados y fallecidos), in-
activándose la vigilancia de casos 
sospechosos en general. 

En Ushuaia la UMA funciona en 
el Ex cine Packewaia y en Río Gran-
de en el Gimnasio de la UOM, los 
días lunes, miércoles y viernes. A 
su vez se realizan hisopados al azar 
para determinación por PCR de CO-
VID, Influenza A y B.

Los nuevos casos positivos así 
como los casos graves de Covid-19 
(internados y fallecidos) siguen in-
formándose en su totalidad en to-
dos los establecimientos. 

En este marco, el Ministerio de 
Salud de Tierra del Fuego AIAS ac-
tualizó el informe de situación en 
cuanto a la pandemia de Covid-19 
en la provincia y su evolución co-
rrespondiente a la vigesimoséptima 
semana epidemiológica de 2022.

PANDEMIA

tualidad hay 9 pacientes internados 
en sala general y 4 en UTI  por Co-
vid-19 en Río Grande y 2 pacientes 
en sala general en Ushuaia.

En cuanto al Plan de Vacunación 
que se está llevando adelante, la 
Provincia ha recibido 446.583 dosis 
de vacunas. Ya han sido aplicadas 
394.679; 157.730 personas recibie-

Se reitera la importancia de man-
tener las medidas de higiene y cui-
dados para evitar contagios. Esto 
incluye especialmente completar 
el esquema de vacunación y venti-
lar los ambientes. También se reco-
mienda utilizar barbijo en lugares 
cerrados, lavarse regularmente las 
manos, desinfectar las superficies y 
objetos de uso cotidiano y respetar 
en todo momento los protocolos sa-
nitarios establecidos.

Asimismo, ante la aparición de 
síntomas se solicita acercarse a un 
dispositivo de testeo para realizarse 
el hisopado, y en caso de emergencia 
llamar al 107.

Son 551 los pacientes fallecidos 
reportados desde el inicio de la pan-
demia.

En cuanto a los resultados de las 
jornadas de hisopados que el Minis-
terio de Salud viene realizando en 
toda la provincia, del 3 al 9 de julio 
se detectaron 98 nuevos casos de Co-
vid-19 en Ushuaia, 187 en Río Gran-
de y 102 en Tolhuin.

En cuanto a internación, en la ac-

ron la primera dosis de las cuales 
146.320 completaron esquema con 
la segunda dosis.

Asimismo se aplicaron 8.633 do-
sis adicionales, 332 vacunas de apli-
cación única y 81.664 dosis de re-
fuerzo. (Datos del Monitor Público 
de Vacunación actualizados al día 
de la fecha).

TIERRA DEL FUEGO PARTICIPÓ DE OTRA EDICIÓN DE 
CAMINOS Y SABORES
Tierra del Fuego estuvo presente este fin de semana a través de sus aromas y sabores en la feria regional de alimentos, 
bebidas y artesanías “Caminos y Sabores”, que reúne a más de cien mil visitantes que recorren el gran mercado federal 
en el predio ferial de Buenos Aires de La Rural en busca de productos tradicionales y típicos de cada región.

Luego de dos años de ausencia 
producto de la pandemia, Caminos 
y Sabores volvió con más de 450 em-
prendedores y 40 chef que prepara-
ron sus platos en vivo ante un pú-
blico deseoso de descubrir nuevas 
recetas, sabores y sacarse fotos con 
cocineros famosos; entre ellos se 
destacaron Luis Bernal, conductor 
del programa “La Cocina de Luis” 
que transmite la Televisión Públi-
ca Fueguina y ganador del premio 
Martín Fierro Federal al mejor pro-
grama de cocina 2021 y Carlos Mar-
tinic, campeón de la última edición 
del programa de pastelería “Bake 
Off”.

Tierra del Fuego tuvo su stand 
con once emprendedores dentro del 
espacio conocido como “camino fe-
deral” donde, además, estuvieron 
presentes otras dieciséis provincias 
con sus productos regionales y ca-
racterísticos de cada rincón del país: 
chacinados, ahumados patagónicos, 
quesos, aceites, yerbas, vinos, acei-
tes, cervezas artesanales desplega-
ron sus aromas, colores y figuras 
para atraer a los visitantes que reco-
rrieron los puestos y aprovecharon 
las degustaciones y las ofertas.

Luis Bernal, cocinero y conductor 

BUENOS AIRES

del premiado programa “La Cocina 
De Luis” hizo una dupla de pastele-
ría con Carlos Martinic, ganador del 
Bake Off, con una torta de cerveza 
negra Oshovia y de chocolate amar-
go

“La gente quiere ir, conocer y 

probar. En la feria se puede vender, 
no es solo degustación. Se termina 
probando salamines, cerveza, po-
des comprar lo que vas degustando. 
En esta feria van los productores y 
muestran en desarrollo del produc-
to”, dijo Luis por FM Masters.

El grupo de productores fuegui-
nos se completó con aguas Anoka 
y Khami, Atama Alimentos, Quinta 
Pionera, la Misión Salesiana, Laguna 
Negra, Los Canelos Cocina Libre de 
Gluten, Cerámica Luna de los fuegos 
y Carpintería Madril.
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“ES MUY LINDO CELEBRAR ESTE ANIVERSARIO DE 
UNA CIUDAD EN CRECIMIENTO”
El Gobernador Gustavo Melella, acompañó el Intendente Martín Pérez en el acto central que se desarrolló en el gimnasio 
del polideportivo Carlos Margalot. “Estamos muy felices de compartir este nuevo cumpleaños de Río Grande, la ciudad 
que nos cobijó”.

“Río Grande te da todo, y por 
eso hay que valorarla, defenderla, 
cuidarla; porque es una gran ciu-
dad patagónica y sin duda, una de 
las mejores del país, como lo son 
también Ushuaia y Tolhuin”, con-
sideró Melella.

La emotiva ceremonia tuvo la 
participaron de antiguos pobla-
dores, al igual que Veteranos de 
Guerra, y personalidades del que-
hacer social de la ciudad. Junto 
a Senadores y Diputados Nacio-
nales, Legisladores provinciales, 
y Concejales riograndenses; que 
se congregaron en el gimnasio 
principal del espacio deportivo 
ubicado en Chacra II, y a la que 
asistieron además las banderas 
de ceremonia de establecimien-
tos escolares y de las Fuerzas Ar-
madas y de Seguridad.

El Gobernador recordó, lue-
go del acto, que “llegué en el año 
1996 a la Misión Salesiana y a 
partir de ahí uno fue adoptando 
la ciudad, porque te atrapa. Así 
que hoy es muy lindo celebrar 101 
años de Río Grande, un Río Gran-
de que está creciendo, que se está 
fortaleciendo, vamos recuperan-
do empleo; y donde lo que vivi-
mos hoy es la unidad de todos y 
eso es muy importante”.

“Esa es una buena síntesis de 
lo que significa Río Grande. Más 
que una ciudad, un lugar en el 
mundo hecho a imagen, semejan-
za y sobre todo, hecha en base a 
los sueños de quienes la fueron 
construyendo. Y eso es fundarla, 
cada día”.

RÍO GRANDE

Asimismo, destacó a quienes 
han formado parte de las gestio-
nes políticas del municipio de la 
ciudad, “donde cada uno ha dado 
lo mejor y donde se puede tomar 
lo mejor del otro para mejorar-
la. Cada uno apuesta a obras o 
a decisiones políticas en lo que 
entiende que es la mejor mirada”.

En este sentido expresó sus 
felicitaciones “para ellos por el 
gran trabajo que se viene ha-
ciendo por la ciudad, porque Río 
Grande es una sola y la verdad es 
que las grietas le sirven a pocos; 
a nosotros no nos sirve y sobre 
todo hoy en la Argentina donde 
necesitamos sembrar esperanza 
y serenidad en nuestro pueblo”.

“He tenido el orgullo y la res-
ponsabilidad de ser Intendente 
de este bendito lugar durante 
ocho años -recordó Melella-. Y 
no hubo un solo día que no haya 
hecho honor a ese mandato pri-
mero y esencial: trabajar por esta 
tierra, por los sueños colectivos, 
por la promesa íntima e ineludi-
ble de un futuro mejor para sus 
habitantes”.

“Hoy, desde la Gobernación 
provincial, el compromiso de tra-
bajo sigue firme. Con una mirada 
más amplia, cierto, con una vi-
sión de conjunto, también. Con 
una mayor responsabilidad, cla-
ro que sí. Pero aprovechando al 
máximo la oportunidad que me 
da este cargo para hacer grande 
Tierra del Fuego, y felices a quie-
nes la habitan”, cerró el Manda-
tario.
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“ALGUNOS ESTÁN ESPERANDO HACE MUCHOS AÑOS, POR ESO 
DEFINIMOS QUE SEA UNA TITULARIZACIÓN MASIVA”

En diálogo con Radio Nacional 
Ushuaia, Cubino expuso que “a ve-
ces es importante ser sujetos de cré-
dito o necesitamos estabilidad para 
alquilar. Es una situación de revista. 
No implica mayor gasto o inversión, 
sino que implica efectivizar. A veces 
nos preguntamos ¿por qué nos llevó 
tanto?”. 

Además, señaló que “para un 
docente, tener una parte de su car-
ga horaria titular, implica que no lo 
podrán dejar sin empleo. El Estado 
tiene a ese docente como uso de un 
cargo, pero no puede sacarlo. Y si 
tienen que cerrar un curso, deberá 
ser reubicado con alguna otra tarea. 
Es el Estado el que debe ocuparse y 
el docente no podrá ser una variable 
de ajuste”.

“Algo muy importante tiene que 
ver con la centralidad pedagógica. 
El docente debe tener como priori-
dad a la escuela y no estar ocupado 
por su salario, por la situación edili-
cia y demás. Cuando no puede ocu-
parse en la docencia, esto también 
afecta a los chicos y chicas. Se está 
reforzando todo el sistema, con los 
pares pedagógicos, por ejemplo”, 
agregó. 

La Ministra también se refirió a 
las intenciones de que los docentes 
concentren toda su carga en un úni-
co colegio y sostuvo que “así como 
nos propusimos instalar la sexta 
hora, nos proponemos mejorar la 
secundaria. Hay un tema funda-
mental que está vinculado con ‘los 
docentes taxis’, que van de un lado 
al otro. Está comprobado que la 
concentración docente le permite 
organizarse diferente y mejorar la 
enseñanza por instalarse dentro de 
la cultura institucional. Cada es-
cuela tiene una dinámica diferente 

EDUCACIÓN

La ministra de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología de la Provincia, Analía Cubino, habló sobre la ‘titularización masiva’ 
que llevarán adelante y precisó que “es un anhelo para muchas familias. Es una condición de las que más se necesitan. Más 
allá de recuperar el salario y establecer nuevas condiciones para la enseñanza, en el secundario los docentes no podían 
regularizar aunque cumplían con los requisitos”.

y eso va jerarquizando la identidad 
institucional”.

Y entendió que “si un docente va 
de una escuela a otra le será más di-
fícil afianzarse. Ese eje es primordial 
para tener una mejor calidad. La es-
cuela secundaria no hace mucho 
que es obligatoria. Le hemos de-
mandado mucho y está conquistan-
do los derechos que no se tenían. Se 
cumplían más de 100 años de la Ley 
1420 de Sarmiento, que hizo obliga-
toria la primaria. Así avanzamos en 
las adolescencias y en las riquezas a 
las que se puede acceder con un de-
recho a la educación”.

En cuanto a los conflictos por in-
fraestructura de diferentes colegios 
de la Provincia, Cubino detalló que 
“en Río Grande hoy se puso en mar-
cha una de las calderas de un técni-
co que tiene muchos años y necesi-
ta nuevos sanitarios y demás. Esas 
obras no pueden llevarse adelante 
con los chicos en clase. Por suerte 
la empresa consiguió la placa que se 
necesitaba. Eso se solucionó”.

“El 15 van a estar despachando 
dos camiones con mucho equipa-
miento para reponer en institucio-
nes más antiguas. En la Escuela 42 
hubo una llamada de alerta, porque 
en el barrio había olor a gas. Alerta-
mos que hay una situación irregu-
lar, donde se están cargando garra-
fas sin cumplir con las condiciones 
que se deben. iempre es importante 
saber que prioritariamente se da 
una alerta y se procede con los pro-
tocolos necesarios”, continuó. 

Respecto a los resultados de las 
pruebas Aprender, Cubino mani-
festó que “nos gustaría que fueran 
mejores. Pero considerando que 
estamos saliendo de la pandemia, 

de la cuarentena absoluta, estamos 
felices de que Tierra del Fuego pue-
da recuperar a los chicos que estu-
vieron desvinculados. En matemáti-
cas tuvimos el mismo rendimiento, 
pero es muy distinto a lo que fue 
lengua”.

Consultada por los motivos que 
causaron un alto rendimiento en 
Lengua, la Ministra remarcó que 
“hubo alternancia en Tierra del Fue-
go y un gran esfuerzo de los docen-
tes por trabajar en conjunto y como 
una unidad pedagógica. Además de 
la apuesta del Gobierno con Apren-
do en mi Barrio y las apuestas de fin 
de semana de las escuelas”.

Asimismo, remarcó que avan-
zan en el segundo semestre “con 
mucha fuerza en estas cuestiones 
que entendemos que tienen défi-
cit: comprensión de textos y demás. 
Esto es fundamental para que los 
chicos tengan una mejor trayectoria 

en niveles. Vamos a seguir con estas 
estrategias que nos permiten tener 
muy claro el rol con las familias. 
Creemos que lo más importante es 
que puedan estar en la escuela y no 
tengamos más situaciones que nos 
compliquen”.

Finalmente se refirió a los acuer-
dos salariales con el SUTEF y des-
tacó que “alcanzamos un 71% en 
el año. Nos pone por encima de la 
inflación y de lo proyectado. Ojalá 
que eso se sostenga y tengamos que 
volver a pensar en otras medidas. Se 
hizo hincapié para que los docentes 
tengan la tranquilidad de poder em-
pezar el segundo semestre de otra 
amanera”.

“Esperamos poder avanzar con 
la nueva Ley de jubilaciones para el 
sector docente. Hay muy buena pre-
disposición por parte de los Legisla-
dores. En el inicio del receso escolar 
podremos avanzar con esto”, cerró.
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“Ayer se concretó la firma del 
convenio, pero en realidad la fibra 
ya está en funcionamiento desde 
hace unas tres semanas, bajo todos 
los parámetros correctos, pero ofi-
cialmente desde ayer ya se puso en 
venta y a disposición de todos los 
distribuidores la conexión con AR-
SAT. Esto generará ingresos para la 
provincia. En abril nuestro proble-
ma era que la fibra óptica ya estaba 
instalada pero no teníamos la posi-
bilidad de instalar los equipos elec-
trónicos en los shelters por los altos 
costos y la disparada del dólar. Con 
este convenio con ARSAT por diez 
años, nosotros ponemos la infraes-
tructura nuestra, que podemos re-
cuperar luego de ese plazo. Vamos a 
compartir las ganancias a partir de 
la instalación de los equipos, que ya 
está hecha”, afirmó.

“ARSAT es un carrier mayorista y 
no le vende al domicilio particular, 
sino a los proveedores de los do-
micilios particulares. Es un impor-
tante beneficio para la provincia 
porque vamos a tener el 50% de la 
recaudación que obtenga ARSAT en 
cada uno de los contratos”, sostuvo.

Informó que estuvo presente “el 
directorio de ARSAT, el presidente, 
el gerente general y los directores, 
que estuvieron sesionando en la 
Casa de Gobierno. Esta es la ter-
cera sesión del directorio fuera de 
Buenos Aires, que es la sede oficial, 
y posteriormente firmamos el con-
venio por el cual nos entregan mil 
receptores de televisión abierta gra-
tuitamente y se van a distribuir en-
tre ONGs y diferentes personas que 
califiquen para esto”.

“Las antenas de Ushuaia y Río 
Grande están transmitiendo una 
grilla de 21 canales, con una am-
plia gama, con canales de deportes, 
educativos, la TV pública y algunos 
cables de Buenos Aires. El satélite 
baja otras señales de Buenos Aires 

ARSAT YA COMENZÓ A COMERCIALIZAR 
LA RED CON LOS MAYORISTAS
El secretario de Tecnologías de Información y las Comunicaciones del gobierno provincial, Gabriel Aleva, dio detalles por 
Radio Universidad 93.5 y Provincia 23 sobre la visita del directorio de ARSAT, que sesionó ayer en Casa de Gobierno, y la firma 
del convenio para la puesta en marcha de la comercialización de la red de fibra óptica.

y son alrededor de 30 canales, con 
alta calidad en la transmisión”, 
apuntó sobre el servicio que ten-
drán los que reciban los receptores 
de televisión.

Aleva precisó que “hoy tenemos 
disponibles 100 gigas para cual-
quiera de los distribuidores de in-
ternet o televisión, y puede haber 
diferentes compradores. Esto es 20 
veces más de lo que teníamos. AR-
SAT hizo el cruce del Estrecho de 
Magallanes hace once años y dejó 
la fibra ahí pero no prosiguió, que-
dó en la estancia Cullen. Por eso la 
provincia tomó la decisión de con-
tinuar esta red, que fue lo que se 
hizo y ahora se pone a disposición”.

“Hay nuevos jugadores y tene-
mos empresas grandes en Ushuaia 
y Río Grande que han contratado 
con ARSAT y empresas de telefo-
nía que eran competencia de la que 
tiene el servicio, que también están 
contratando con ARSAT para que 
sea su carrier, por lo que vamos a 
tener mejor calidad de servicio no 
solamente de internet sino de tele-
fonía móvil, y seguramente podre-
mos avanzar al 5G”, anticipó.

“Las empresas que histórica-
mente han brindado el servicio tam-
bién tienen su contrato con ARSAT, 
pero además hay pymes y empresas 
nuevas que se están instalando en 
la provincia. Esto va a mejorar mu-
cho el mercado y seguramente las 
pymes arrancarán con internet por 
radio, que es más económica para 
distribuir. Seguramente habrá al-
guna otra que va a poder invertir 
más y esto va a ir evolucionando en 
poco tiempo. Hay ancho de banda, 
datos disponibles y precios absolu-
tamente diferentes”, resaltó.

“No hay problema ahora con la 
disponibilidad y cualquier distri-
buidor va a poder ofrecer mejores 
precios y más ancho de banda. Se-
guramente va a haber diferentes 

CONECTIVIDAD

planes y diferentes precios. Si el 
costo del mayorista mejora, tiene 

su injerencia en la baja de costos de 
las empresas”, aseveró.
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BATAKIS DIO SEÑALES DE PRUDENCIA FISCAL

“El Estado no está para ahorrar 
pero sí debe ser solvente”, indicó 
Silvina Batakis en su primera con-
ferencia de prensa al frente de la 
cartera de Hacienda. Anunció una 
serie de medidas para tratar de me-
jorar el resultado fiscal y reafirmó 
la voluntad del Gobierno de con-
tinuar cumpliendo con las metas 
que exige el acuerdo con el FMI. 

En una presentación que apun-
tó a calmar la fiebre especulativa 
en el mercado financiero, Batakis 
estuvo acompañada por el res-
to del equipo económico, como 
muestra de mayor coordinación 
y apoyo político, luego de la ex-
periencia de Martín Guzmán, que 
terminó vapuleado abiertamente 
por los socios de la coalición. Bata-
kis hizo los anuncios acompañada 
por los ministros de Agricultura, 
Julián Domínguez; Desarrollo Pro-
ductivo, Daniel Scioli; de Turismo, 
Matías Lammens; el presidente del 
Banco Central, Miguel Pesce; y la 
titular de la AFIP, Mercedes Marcó 
del Pont.

El presidente, Alberto Fernán-
dez, se refirió a las declaraciones de 
Batakis. “Que los mercados entien-
dan que la Argentina está dispues-
ta a hacer lo que dijo esta mañana 
la ministra: controlar el gasto pú-
blico, seguir el camino de descenso 
del déficit fiscal paulatinamente 
para que esto no se convierta en un 
ajuste que dañe a la gente”, señaló.

Hasta acá, la principal novedad 
respecto de la gestión anterior en 
Economía es el apoyo político a 
Batakis. Sin embargo, la continui-
dad del programa acordado por 
Guzmán con el FMI no permite 
despejar las dudas sobre la forta-
leza de ese espaldarazo, si es que 
el problema de fondo eran las po-
líticas adoptadas y no los nombres 
propios.

El mensaje del Gobierno per-
mitió que la semana arranque de 
forma más moderada en el mer-
cado, con bajas en las cotizaciones 
del dólar blue y los financieros. 
Sin embargo, los bonos en dólares 
volvieron a caer y, en tanto, subió 
el riesgo país. Una tensa calma. La 
oposición al Frente de Todos salió a 
criticar a la ministra.

Solvencia fiscal
“Los estados no están para aho-

rrar porque las necesidades que tie-
ne la gente son muchas. Tenemos 
habitantes en muchas ciudades del 
país que no tienen grifos y por lo 
tanto no tienen una ducha normal 
como tenemos nosotros. Entonces 
las necesidades son muchas y por 
eso el Estado no está para ahorrar 
pero sí para ser solvente. Nosotros 
creemos en la solvencia del Estado. 
El déficit fiscal es un instrumento 
de política económica para situa-
ciones inéditas como fue la pan-
demia, en donde se sostuvo los 

salarios del sector privado. Necesi-
tamos defender la solvencia del Es-
tado. Esto no tiene que ver con una 
imposición del FMI. Cuando tenga-
mos solvencia, eso le dará prestigio 
al Estado nacional como actor eco-
nómico para poder avanzar con las 
medidas que necesita la gente”, dijo 
Batakis.

Tarifas. La mayor fuente de re-
ducción de las erogaciones fiscales 
podría ser el capítulo energético. La 
ministra informó que este viernes 
“va a estar abierta la segmentación 
de las tarifas para distintos tipos de 
población”. Es decir que el plan de 
Guzmán, que tanta resistencia in-
terna enfrentó, finalmente se lleva 
adelante. Para mantener el subsi-
dio, los usuarios deberán inscribirse 
en los registros (ver nota aparte).

Flujo de caja. “Las cuotas presu-
puestarias mensuales que el Minis-
terio de Economía otorga a toda la 
Administración Pública Nacional 
para poder hacer la asignación y 
ejecución de sus propias erogacio-
nes, va a ser solamente acorde con 
la proyección de la caja real; es decir 
que no vamos a gastar más de lo que 
tenemos”, dijo Batakis. Esto implica 
que la asignación de partidas no 
será “a pedido” de los organismos 
en función del Presupuesto anual, 
sino que se irá liberando conforme 
ingrese dinero a partir de la recau-
dación tributaria, para evitar que el 
bache financiero se cubra con deu-
da o emisión.

Manejo eficiente. “Vamos a ha-
cer una modificación en la Ley de 
Administración Financiera: todos 
los organismos del Sector Público 
Nacional tienen que estar contem-
plados en el manejo eficiente del 
Presupuesto y las erogaciones”, se-
ñaló Batakis. Se trata del régimen 
de “cuenta única” similar al que 
utilizan muchas provincias. La mi-
nistra dijo que esa medida permi-
tirá un ahorro al Estado de 600 mil 
millones de pesos anuales. Agregó 
que “estamos proponiendo que el 
congelamiento de personal que te-
nemos vigente se amplíe a todos los 
organismos del Estado”.

Valuación fiscal. “Se va a migrar 
el organismo fiscal de valuaciones 
inmobiliarias al Ministerio de Eco-
nomía”, dijo Batakis, para ganar 
en homogeneidad en los distintos 
distritos respecto de la valuación 
fiscal de los inmuebles, que suelen 
ser una fuente de subdeclaración de 
impuestos.

Precios
“No podemos permitir abusos de 

precios. Lo que sucedió esta sema-
na en materia de precios no tiene 
ninguna explicación técnica y sola-
mente son especulaciones”, indicó 
Batakis, en relación a las fuertes su-
bas que se registraron en medio de 
la incertidumbre por las restriccio-
nes a las importaciones y en medio 

La jefa de Hacienda, acompañada por el resto del equipo económico, reafirmó la voluntad de reducir el déficit fiscal 
manteniendo la quita de subsidios que estaba planteada antes de su llegada. Definiciones sobre dólar, FMI y precios.

de la corrida cambiaria.
Por la noche, el ministro Scioli 

mantuvo reuniones con los bancos 
nucleados en Adeba, ABA y Abbapra 
y con las principales empresas de 
consumo masivo para continuar te-
jiendo la relación con el sector pri-
vado. El viernes pasado, Scioli junto 
a Batakis habían recibido a los di-
rectivos de las principales empresas 
de alimentos del país.

Defensa de la Competencia. La 
ministra anunció que avanzará en 
la conformación del Tribunal de 
Defensa de la Competencia, en el 
marco de la ley que evita las con-
centraciones económicas e investi-
ga conductas anticompetitivas. “Te-
nemos que conformar la Autoridad 
Nacional de Defensa de la Compe-
tencia. Vamos a avanzar esta sema-
na en su reglamentación para pro-
poner el concurso de ese Tribunal”, 
señaló Batakis. La ley prevé que, 
dentro de la Autoridad Nacional 
de la Competencia, funcione el Tri-
bunal de Defensa de la Competen-
cia, que estará integrado por cinco 
miembros.

Deuda
“De ninguna manera está en 

duda el pago de la deuda en pesos”, 
afirmó Batakis. “Hubo un gobierno 

ECONOMÍA

que defolteó su deuda en pesos”, 
dijo en referencia al de Mauricio 
Macri, y aseguró que “ahora tene-
mos todos los mecanismos necesa-
rios para que eso no suceda”. Propu-
so “la creación de un Comité Asesor 
de Deuda que evalúe, analice y haga 
propuestas en materia de deuda so-
berana en pesos”. Confirmó que se 
va a mantener el cronograma de li-
citaciones de títulos.

Tasas. “Vamos a ir hacia un te-
rreno de tasas positivas”, dijo la mi-
nistra, y agregó que “para incentivar 
el ahorro en pesos se van a ofrecer 
otro tipo de instrumentos más allá 
de las habituales licitaciones de tí-
tulos públicos”.

Dólar y reservas

“Entendemos que el tipo de 
cambio multilateral está en una si-
tuación de equilibrio”, señaló Bata-
kis, y relativizó la importancia del 
dólar blue o los financieros. Consi-
deró que “el actual amesetamiento 
en la acumulación de reservas que 
transita la Argentina era previsible y 
está relacionado con el ciclo econó-
mico, vinculado con los tiempos de 
cosecha y la importación de ener-
gía. A partir de septiembre esa me-
seta se va a ir pudiendo superar”.



12 de Julio de 2022 |  TIEMPO FUEGUINO  |  17

La Municipalidad de Ushuaia a 
través de la Secretaría de la Mujer 
llevó a cabo una charla motivacional 
denominada “Creétela Mujer”, que 
estuvo a cargo de la Lic. Florencia 
Palumbo en la Casa de la Mujer, y 
contó con una amplia participación 
de emprendedoras. 

La secretaria de la Mujer, Natacha 
Aldalla indicó que “el balance de este 
encuentro fue muy bueno, teniendo 
en cuenta que la idea era trabajar la 
autoestima de las mujeres, y así po-
der contribuir en su empoderamien-
to, para que puedan tomar decisio-
nes que vayan en consonancia con 
su actividad económica”.

El taller estuvo dirigido al públi-
co en general y Aldalla destacó que 
“en sintonía con las herramientas, 
insumos y capacitaciones que ofrece 

VECINAS Y EMPRENDEDORAS PARTICIPARON DEL TALLER “CREÉTELA”
el intendente Walter Vuoto desde su 
gestión, vamos a darle continuidad, 
porque entendemos que es primor-
dial para que las mujeres de la ciu-
dad puedan seguir desarrollándose”. 

Por esa razón explicó que “si bien, 
ya se viene trabajando fuertemen-
te en las instancias de capacitación 
para que puedan fortalecer sus es-
trategias de ventas, a través de este 
taller  “Creétela Mujer”, entendimos 
que era muy importante trabajar la 
parte emocional y motivacional, ya 
que es lo que define el cómo y de 
qué manera pueden mejorar su em-
prendimiento con el capital más im-
portante que son Ellas mismas, con 
su propias fuerzas y ganas de querer 
trabajar”. 

Finalmente, Aldalla invitó a las 

USHUAIA

En medios nacionales se publi-
có una fecha estipulada de pago a 
quienes trabajaron en el operativo 
CENSO 2022. Desde el propio IN-
DEC desmintieron la información.

Por Silvana Minué- A casi dos 
meses de que se haya realizado 
el Censo 2022 y tras los reclamos 
de los 750 mil censistas que par-
ticiparon de la jornada, todavía 
no hay fecha concreta de pago. Si 
bien desde el INDEC confirmó que 
ya se firmaron las resoluciones y 
órdenes de pago, por lo que el or-
ganismo estatal está avanzando 
con ese proceso.

En este marco, se publicó en 
el portal Noticias Argentinas que 
desde el INDEC se anunció este 

LOS CENSISTAS SIGUEN SIN FECHA DE COBRO
viernes que ya se firmaron las re-
soluciones y órdenes de pago para 
que los censistas comiencen a co-
brar los $6.000 correspondientes a 
su trabajo el próximo 18 de julio. 
Esto fue reproducido en varios 
medios argentinos y llegó a manos 
de los censistas, jefes de radio, de 
fracción y demás que participaron 
activamente del Operativo.

TIEMPO FUEGUINO consul-
tó por el supuesto día de pago a 
la directora del IPIEC, Ana Arcos, 
quien respondió que “no está con-
firmada esa fecha por el INDEC”.

Asimismo, Arcos indicó que, 
según conversaciones con fuentes 
del Organismo Nacional le con-
firmaron que la noticia sí salió 

INTERÉS GENERAL

en Noticias Argentinas y luego se 
reprodujo en muchos portales de 
que los censistas cobrarían el 18 
pero “no salió del INDEC y tampo-
co nos consultaron que sea así” y 
que “las órdenes de pago siguen en 
la Tesorería General de la Nación”.

Desde el organismo aclararon 
que recién el 30 de junio manda-
ron las planillas a las jurisdiccio-
nes para la rectificación final. Allí 
el banco debe pedir autorización 
a Tesorería General de la Nación 
para girar el dinero y una vez que 
Tesorería autoriza, el Banco final-
mente hace los giros.

También se explicó que las au-
toridades habían indicado que el 
retraso en los pagos de los 750 mil 

censistas que participaron de la 
jornada, se daba porque muchos 
de ellos no tenían cuenta bancaria 
y a su vez por la cantidad de vo-
luntarios que hubo en esta opor-
tunidad. De todos modos, quienes 
se enrolaron para cumplir labores 
durante el censo del pasado 18 de 
mayo tenían que cumplir con el re-
quisito de disponer de una cuenta 
bancaria.

Lo único cierto es que hay un 
escenario de cobros desparejo ya 
que provincias como San Luis, 
Salta, Catamarca y Tucumán ya 
empezaron a pagar a sus censistas 
mientras que las demás, como Tie-
rra del Fuego AIAS, aún no comen-
zaron los depósitos.

vecinas en general mantenerse in-
formadas a través de las redes so-
ciales de la Secretaría de la Mujer, ya 

que ahí se estarán comunicando las 
próximas actividades, las cuales se-
rán libres y gratuitas.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

CAPTURARON UN GIGANTESCO 
PEZ REMO Y TEMEN QUE SE 
AVECINE UN SISMO

Todos querían una selfie con él, 
pero todos lo hacían sin ocultar el 
temor que les producía su inquie-
tante presencia y sobre todo las le-
yendas que se le atribuyen.

Este lunes por la mañana en el 
puerto chileno de Arica capturaron 
un llamado pez remo, que encen-
dió las alarmas, porque más allá del 
norme tamaño del ejemplar (cinco 
metros con 80 centímetros de lar-
go), está asociado por los supersti-
ciosos a fuertes sismos, de acuerdo 
a una leyenda japonesa.

El caso recordó al 11 de junio de 
2020 cuando se halló un pez remo 
en Cozumel, México, y a los diez 
días se produjo un terremoto de 7,5 
grados Richter y se lanzó un alerta 
de tsunami para México y los paí-
ses de la región.

Arica, capital de la provincia ho-
mónima, es una ciudad y puerto 
ubicada a 18 kilómetros de la fron-
tera con Perú. 

Es muy poco frecuente que se 
capture un pez remo, dado que son 
ejemplares que habitan las pro-
fundidades de los mares, por esa 
razón es que cuando uno se acerca 
a la costa la creencia se lo adjudica 

a que el pez percibe que habrá un 
terremoto.

Por eso, este lunes por la maña-
na las tareas habituales de la caleta 
de Arica se vieron alteradas, cuan-
do empezó a circular la noticia de 
que un grupo de pescadores de la 
zona habían capturado un enorme 
pez remo.

El animal midió cinco metros 
con 80 centímetros, causando im-
pacto en los habitantes de la zona, 
no sólo por lo grande, sino porque 
todos comenzaron a recordar la ca-
tastrófica leyenda que acompaña a 
las capturas de este pez delgado y 
muy extenso.

¿Cuál es la leyenda del Pez 
Remo?

De acuerdo a un reportaje de 
National Geographic, este mito 
tiene origen en Japón, y asegura 
que cuando la captura de este pez 
es abundante, llegarán catástrofes 
naturales. “En tierras japonesas, si 
una gran cantidad de peces remo 
van hacia las playas, es señal de te-
rremoto o tsunami. Los japoneses 
creen, de acuerdo a la leyenda de 
Namazi, que quien lo encuentra 
queda maldito.

JORGE TAIANA: “ESTO DE LOS 
BAUTISMOS NO VA MÁS”

El ministro de Defensa, Jorge 
Taiana, confirmó que “habrá relevo 
de los jefes de la unidad” en el Regi-
miento de Monte 30, de Misiones, 
tras las lesiones graves sufridas por 
el cabo Michel Natanel Verón du-
rante un “bautismo”.  “No solo es 
inaceptable, durante esta semana 
se ha desplegado una misión del 
Ejército, esto de los bautismos no va 
más”, sentenció Taiana. 

El ministro dijo estar “muy mo-
lesto con lo que pasó con el soldado” 
y recordó que sufrió una fractura de 
vértebra durante el “bautismo” que 
le realizaron a él y a otros jóvenes, 
egresados como cabos de la escuela 
militar. El rito de iniciación ocurrió 
en el Club de Suboficiales de la loca-
lidad de Apóstoles, donde la familia 
denunció que Michel fue humillado 
y forzado a tomar bebidas alcohóli-
cas, entre otros abusos. 

“Es un soldado voluntario que 
pasó a cabo y ha sufrido graves lesio-
nes”, lamentó Taiana, en diálogo con 
Radio 10, e insistió que se actuará 
con “dureza y firmeza” para relevar 
a los jefes de la unidad y profundi-
zar el “movimiento de rechazo a los 

bautismos” dentro de las fuerzas ar-
madas. 

La Secretaría General del Ejército 
informó anoche que se dispuso la 
suspensión de dos oficiales y trece 
suboficiales que se desempeñaban 
en el Regimiento de Infantería de 
Monte 30, de acuerdo a lo dispues-
to en el Código de Disciplina de las 
Fuerzas Armadas.

Sobre Verón, el Ejército indicó 
que “fue intervenido quirúrgica-
mente como consecuencia de le-
siones en la columna vertebral y 
actualmente se encuentra estable en 
el sanatorio Boratti de la ciudad de 
Posadas”.

El hecho ocurrió apenas dos se-
manas después de la muerte del sub-
teniente Matías Ezequiel Chirino, un 
joven de 22 años al que le obligaron 
a celebrar junto a sus compañeros y 
jefes del Grupo de Artillería Nº 3 del 
Ejército Argentino su “bautismo” en 
la unidad militar de Paso de los Li-
bres, ubicada a 370 kilómetros de la 
capital correntina. Matías había sido 
forzado a beber y comer de manera 
exagerada y luego a tirarse a la pileta.

CHILE NACIONALES

Intente madurar y evite prestar 

atención a los juicios ajenos, 

decida por usted mismo. Si sigue 

retrasando demasiado sus planes, 

no podrá llevarlos a cabo.

Al fin encontrará el camino para 
cambiar su estilo de vida y sentirse 

maravillosamente en todo lo que 

emprenda. No tenga miedo y 

hágalo.

Siga manteniendo la confianza 
en usted mismo, esto le permitirá 

esquivar todas las dificultades 
sin demasiado esfuerzo. Continúe 

encarando las cosas de ese modo.

Póngase firme, ya que su 
inseguridad conspirará en contra 

de sus logros. Momento para 

planificar las metas y tratar 
de cumplirlas de una manera 

ordenada.

Probablemente, no esté pasando 

por un buen momento. Lo mejor 

será que tenga paciencia, así 

pronto logrará una satisfacción 

que lo compensará.

Vea que su falta de concentración 

y la dispersión de sus energías 

harán que no pueda concluir 

con todas las obligaciones. 

Concéntrese y ponga atención en 

lo que hace.

Prepárese, ya que su vida social 

tomará otro color con la presencia 

de nuevos compromisos. Su 

entusiasmo se potenciará al 

máximo, aprovéchelo.

Intente madurar y evite prestar 

atención a los juicios ajenos, 

decida por usted mismo. Si sigue 

retrasando demasiado sus planes, 

no podrá llevarlos a cabo.

Etapa para reordenar las fuerzas 

internas. Debe entender que no le 

es conveniente malgastar energías 

en asuntos que todavía no conoce 

del todo.

Sepa que no es momento para 

hacer cambios en su vida. Tenga 

una actitud reflexiva y prudente, 
de lo contario, podría cometer una 

grave equivocación.

Comprenda que si sostiene la 

seguridad en usted mismo, será 

la clave para solucionar todos 

los conflictos que se le puedan 
presentar en esta jornada.

Continuará la semana con todas 

las energías para hacer lo que 

desee. Pero antes que nada, decida 

qué es lo que quiere para su vida 

en estos momentos.
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COTIZACIONES
Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

Mínima 
3º c

Mínima 
-1ºc

Mínima 
2ºc    

Máxima 
-7ºc

Máxima 
-8ºc

Máxima 
-9ºc

Máxima 
-6ºc        

DÓLAR

PESO CHILENO

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA IS. MALvINAS
Compra
$ 126,15

Venta
$133,11

Venta
$0,1255

CLIMA

Compra
0,1210

GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

08:00 a 22:00 horas

HORARIO DE 
AtENCIÓN

HORARIO DE AtENCIÓN

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)
Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

FARMACIA DEL LAGO

tel: 492229 

Av. de los Selknam 104

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

        

Dirección: Fernando Zapata  
Jefe de redacción:
Esteban Machiavello

Propiedad intelectual N° 890943

Fundado el 15 de agosto de 1987 Página Web 
www.tiempofueguino.com
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www.facebook.com/tiempo.fueguino

Twitter 
@TiempoFueguino

Mínima 
-1ºc

FARMACENtER

tel 571894

Kekauh 495

JAINEN

tel: 432268

Jainen 152

Administración y redacción
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande – Tierra del Fuego
Tel: (02901) 584505



  TIEMPO FUEGUINO | 12 de Julio de 202220 | 

Trabajo y dinero así como llegan se van. Gastos sorpresivos, guarde para hacerles frente.

Generará amores y odios igualmente poderosos. Afróntelo sin quejarse.

Cuando esté por dejar que el barco se hunda, piense en las personas que dependen de usted.


